## Fracasan los planes anticrisis (El Financiero 26/05/09)

Fracasan los planes anticrisis (El Financiero 26/05/09)Clara Zepeda Hurtado Martes, 26 de mayo de 2009 Lejos de detener la caída de la economía, recrudecen problemas añejos.Resolver debilidad de las finanzas públicas es urgente: analistas. Elevada evasión fiscal pone en aprietos los ingresos del gobierno. · México "exporta" más IED de la que recibe Las medidas puestas en marcha por el gobierno federal desde el inicio de la crisis para mitigarla, basadas en mayor gasto público y crédito, han fracasado, al ser paliativos, y sólo han recrudecido problemas de antaño que no aguantarán su resolución hasta 2010. Tras incurrir en un déficit público de hasta 3.0 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), que no evita el desplome de la actividad económica de México este año, urge comenzar la resolución del dilema de las cuentas públicas ahora mismo. El abanico de posibilidades para ajustar las finanzas públicas se resume sólo en tres: la reducción del gasto, el aumento del déficit y la posibilidad de incrementar los ingresos fiscales, mediante una nueva reforma fiscal, comentaron especialistas económicos consultados. César Castro, director de estudios económicos de Capem Oxford Economic Forecasting, expuso que antes de impulsar un nuevo modelo productivo o diversificar las exportaciones para hacer crecer la economía de nuestro país, urge fortalecer la base tributaria. "La base tributaria está totalmente caída y muy concentrada en ingresos por el petróleo; por ahí es donde tenemos que comenzar, pues este cambio estructural realmente sí se necesita con cierta urgencia hacia el futuro", dijo. Indicó que el problema de México no han sido las tasas de impuestos, sino la gran evasión fiscal, por lo que si éstas se bajan aún más, se pone en mayores aprietos al sector público. De hecho, el gobierno está pensando en aplicar nuevos impuestos, detalló Castro, pues ya empiezan a canalizar que viene un gravamen generalizado (en alimentos y medicinas), ya que el recrudecimiento del problema fiscal vuelve a poner el tema sobre la mesa. Otro de los dilemas fiscales es el delicado equilibrio que se debe perseguir entre la credibilidad y confianza de la política fiscal en los mercados de la deuda pública, consideró Alberto Gómez, director general de estudios económicos de Banamex. "Un tema de preocupación en el ámbito macroeconómico y financiero entre los participantes en los mercados fueron durante un tiempo las cuentas externas, y ahora lo son las cuentas fiscales. "Aunque dada nuestra perspectiva más negativa de 2009 sobre ingresos tributarios, estimamos que esos dilemas se comenzarán a plantear para este año", precisó. Gómez alertó que "los diversos fondos de estabilización provenientes de recursos petroleros constituyen alrededor de 1.3 por ciento del PIB, por lo que la decisión de cómo enfrentar los faltantes fiscales de éste y el año siguiente, para mantener los rangos de gasto programados, implicará distribuir su uso en los dos años". Añadió que considerando sus reglas de ejecución, los estados no participarán en los ingresos de la cobertura petrolera, por lo que es previsible que se utilice este año una parte de los fondos de estabilización de los ingresos de las entidades federativas. Regresar al camino La superación de la crisis requiere asumir temporalmente un rango de déficit público, pero el gobierno debe mantener su compromiso de volver a la senda del pacto de estabilidad lo más pronto posible, opinó Mauricio González, presidente ejecutivo de Grupo de Economistas y Asociados (GEA). "Si bien salir de una crisis, financiándola con una deuda, puede resolverse un problema, después vienen los dolores de cabeza de cuando se tengan que pagar esos préstamos", apuntó. La evidencia muestra que los planes de contingencia de mayor gasto y crédito no han logrado contrarrestar la fuerza de la caída de la actividad económica que viene del exterior en ningún lado del mundo, reconoció Mauricio González.